



PARC NATUREL RÉGIONAL DE LA VALLÉE DU TRIENT, DE L'ARPILLE À LA CIME DE L'EST

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Salvan, le 27 février 2024

« QUE DU BONUS! » LE SPECTACLE ITINÉRANT DU PARC NATUREL RÉGIONAL

L'association du Parc naturel régional de la Vallée du Trient, de l'Arpille à la Cime de l'Est, regroupant les communes de Martigny-Combe, Trient, Finhaut, Salvan, Vernayaz, Evionnaz et Saint-Maurice, est fière d'annoncer « QUE DU BONUS ! », un spectacle itinérant unique en son genre, prévu pour être une pièce maîtresse parmi les 41 projets ambitieux développés durant la période de création (2022-2024). Ce spectacle qui s'inscrit dans l'axe "sensibilisation et éducation" vise à fédérer la population qui sera amenée à se prononcer en juin sur l'avenir du projet de Parc naturel régional pour leur région.

Un projet multifacette

Produit dans le cadre du Parc naturel régional de la Vallée du Trient, ce projet a pour ambition de sensibiliser les habitants des sept communes concernées aux richesses humaines, culturelles, patrimoniales, environnementales et économiques de leur territoire. Au-delà de son caractère pédagogique indéniable, le spectacle vise à stimuler les échanges et la circulation des idées, combattant ainsi la culture de l'entre-soi souvent pointée du doigt comme un frein majeur à l'engagement communautaire.

Une approche originale

En optant pour une ambiance décontractée de café-théâtre, « QUE DU BONUS! » promet d'aborder les thématiques du Parc naturel régional sous un angle résolument décalé. Ce projet théâtral qui mêle fiction et réalité, vise en effet à apporter de la légèreté et du sourire aux sujets sérieux abordés, tout en encourageant les échanges et la discussion sur les thèmes du Parc. Grâce à une série de sketchs humoristiques, le spectacle entend dépasser, par l'absurde, les appréhensions relatives à la transformation du territoire en un espace figé par des directives déconnectées de la réalité. Il s'agit d'une invitation à explorer, dans une atmosphère légère et festive, les spécificités uniques de notre région.

Des idées audacieuses sur scène

Imaginé comme un dialogue ouvert avec les citoyens, le spectacle met en scène une troupe de personnages hauts en couleurs, des spécialistes autoproclamés aux idées aussi extravagantes qu'innovantes, bien décidés à parcourir les sept communes du territoire pour faire entendre leur voix. Qu'il s'agisse de propositions loufoques ou audacieuses, ces intervenants incarnent la diversité et la richesse des perspectives locales.

Une collaboration de talents régionaux

Sous la direction artistique de la Compagnie Da Capo, connue pour son engagement en faveur d'une dynamique sociale et culturelle régionale, le spectacle bénéficie d'un encadrement professionnel de haut niveau. Alliant écriture, mise en scène, vidéo, scénographie, et bien plus, la Compagnie Da Capo œuvre avec des comédiens amateurs de la région, enrichissant ainsi le projet d'une véritable synergie communautaire qui se traduit aussi par l'implication des jeunes de la région.





La Jeunesse impliquée

Le spectacle va bien au-delà d'un simple projet artistique et pédagogique. En effet, il offre un moyen de rassembler les communautés locales et créer de nouvelles synergies et projets pour l'avenir. Un exemple concret en est l'implication des sociétés de Jeunesses des communes du territoire, qui tiendront le bar et en assureront une petite restauration lors des représentations. De plus, l'implication générale des jeunes a donné l'élan à la création de la Jeunesse de Vernayaz, notamment grâce à l'engagement de Léo Sonney et Noé Jordan : « Nous sommes au début d'une belle aventure. ». Ceci grâce notamment à l'implication de l'Action Socioculturelle de la Vallée du Trient dans ce projet. De son côté, Samuel Cupellin de la Jeunesse de Martigny-Combe souligne que « cette initiative démontre que l'engagement envers notre commune va au-delà de l'aspect festif, en offrant à nous, les jeunes, l'opportunité de nous impliquer concrètement dans la vie communautaire. ».

LA COMPAGNIE DA CAPO AU CŒUR DU PROJET

Fondée en 2014 par Bernard Vouilloz, un pilier du théâtre régional avec une carrière riche et variée, la Compagnie Da Capo s'est rapidement établie comme une force créative dans la région. En mettant l'accent sur le travail avec des comédiens amateurs de la Vallée du Trient et d'ailleurs, la compagnie a su créer une dynamique sociale et culturelle régionale correspondant aux besoins de la communauté.

-Bernard Vouilloz, vous définissez « Que du bonus ! » comme un spectacle « vivant et engagé », pour quelle raison ?

« QUE DU BONUS ! » n'est pas seulement un spectacle ; c'est une expérience immersive qui invite les spectateurs à réfléchir aux enjeux du Parc naturel régional tout en les divertissant. Grâce à une série de sketches humoristiques et de moments conviviaux, le spectacle aborde des thèmes tels que la biodiversité, le paysage, l'économie durable et le patrimoine, avec un accent particulier sur le patrimoine immatériel comme le patois par exemple. Le projet vise surtout à apporter de la légèreté et du sourire aux sujets abordés, tout en encourageant les échanges et la discussion sur les thèmes du Parc naturel régional.

-De quelle façon ce projet théâtral parvient à mêler fiction et réalité, tout en favorisant la réflexion ? Notre projet théâtral permet aux spectateurs de s'immerger dans un univers fictionnel tout en restant ancrés dans la réalité du projet. En collaborant avec des acteurs locaux, nous visons à créer un spectacle qui reflète la diversité et la richesse de notre communauté. Enfin, en utilisant l'humour pour aborder des sujets sérieux, nous cherchons à engager le public dans une réflexion tout en leur offrant une expérience divertissante.

-Quel message souhaitez-vous que le public retienne de « QUE DU BONUS! »?

Nous souhaitons que le public sorte de ce spectacle avec un sentiment renouvelé de communauté et d'engagement envers notre territoire. Il vise surtout et in fine à fédérer la population autour du Parc naturel régional de la Vallée du Trient, de l'Arpille à la Cime de l'Est, qui est une opportunité unique de valoriser notre patrimoine commun et la beauté de notre région.





PROGRAMME ET INFORMATIONS PRATIQUES

Programme complet et billetterie en ligne sur www.que-du-bonus.ch

Tarif unique: CHF 20.-

5-6-7 avril Boulodrome, Vernayaz

12-13-14 avril Salle de l'Eau-Vive, Martigny-Combe

20-21 avril Salle communale, Trient 26-27-28 avril Salle polyvalente, Finhaut 3-4-5 mai Grande salle, Evionnaz

17-18-19 mai Aula de la Tuilerie, Saint-Maurice

24-25-26 mai Salle'Vanintse, Salvan

Vendredi, samedi 20h Dimanche 17h

Les portes ouvrent une heure avant le spectacle.

Places numérotées

PERSONNE DE CONTACT:

Héline Premand – Cheffe de projet

+41 79 867 44 49- heline.premand@parc-valleedutrient.ch - www.parc-valleedutrient.ch